
て、常に正々堂々とした行動をとるということで
す。例えば、人に見えないところで唾を吐いたり、
車の窓からゴミを捨てたりする行為は、全く独りを
慎んでいるとは言えません。奥さんが実家へ帰っ
ている時や、奥さんが旅行している最中に悪いこと
をするという話がよくあります。独りを慎むのはな
かなか難しいことではありますが、何とか自分に厳
しくありたいものです。
｢君子必ず其の独りを慎む｣という言葉の前には、
｢どんなに隠れたことでも明らかになる、どんなに
小さなことでも大きくなる｣という言葉も出てきま
す。日頃の行動では是非とも独りを慎んで、清らか
な人生を送りたいと思います。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴社会奉仕活動｢中川運河キャナルアート｣の参加
者が少ないため、今週月曜日に再度皆様へご案内
しました。６月10日㈯９時半から３時間程です。
ご協力頂ける方は、事務局までご連絡下さい。
⑵６月21日㈬の最終夜間例会の案内をメールで送
信しました。締切期日までに出欠をご連絡下さい。
⑶次年度上期分会費と米山普通寄付金の請求書を
発送しました。規約に基づき６月30日㈮までに
お振込み下さい。
⑷本日例会後、第11回理事会が開催されます。関
係各位の方はご出席下さい。
⑸次週６月７日㈬は第３回次期理事会です。関係各

藤井圓隆会長

大相撲夏場所も、終わってみ
れば、という感じでまた白鵬が
優勝しました。今日午前中に高
安の大関昇進の伝達式があり、

高安は｢正々堂々精進します｣と口上を述べました。
｢正々堂々｣というのは『孫子』にある言葉で、もと
もとは｢正正の旗、堂堂の陣｣と言います。正正の旗
をもって粛々と整列して攻めてくる軍隊、そして堂
堂の陣を張って攻めてくる軍隊は、しっかりした立
派な国の軍隊なので手を出すな、というのが孫子の
兵法です。高安も正々堂々とした相撲でこれから活
躍してくれるものと期待しております。
さて、本日ご紹介するのは｢慎独｣という言葉です｡

しんどく

『大学』や『中庸』という書に出てくる非常に有名な
言葉で、正式には｢君子必ず其の独りを慎む｣と言い
ます。｢独りを慎む｣ということで｢慎独｣です。
今東光さんという人がいまして、中尊寺の住職

まで務めた有名な天台宗のお坊さんで、作家でもあ
りましたが、その弟子筋にあたるのが瀬戸内寂聴
さんです。瀬戸内寂聴さんが得度した時に今東光
さんが贈った言葉がこの｢慎独｣でした。
｢独りを慎む｣とはどういう意味かと申しますと、
誰も見ていないところでも自分の自制心を働かせ

□司会 村端達也 会場運営委員
□ロータリーソング ｢四つのテスト｣

□ 出席報告 会員総数80名(免除者14名)
義務者出席51名 免除者出席６名 総数57名
出席率79.17％ ５月17日分修正出席率97.67％

会長あいさつ
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新入会員卓話例会
誰も見ていなくても、常に正々堂々とした行動を。

第1217回例会
（カレー）

◇第1218回６月７日㈬通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福
ＲＩ国際大会（アトランタ）壮行会
（神野ガバナーエレクト・加藤次期地区幹事）

【例会後】第３回次期理事会

◇第1219回６月14日㈬通常例会（和食）
｢ロータリーの友 ６月号｣の紹介
新入会員卓話
【例会後】現次期合同クラブアセンブリー

及び第12回現次期合同理事会

＜ 例会開催予定 ＞

６月はロータリー親睦活動月間です



位の方はご出席下さい。欠席の場合は委任状をご
提出下さい。
⑹次々週６月14日㈬例会後、現次期合同クラブアセ
ンブリー及び第12回現次期合同理事会が開催さ
れます。関係各位の方はご予定をお願いします。

□委員会報告：コスモスプロジェクトのご案内
社会奉仕委員会 早川敏江委員長
いよいよ６月10日㈯、コスモスプロジェクトの活
動が開始されます。来年度に向けての準備段階と
して、是非皆様に参加をして頂きたいと思いますの
で、毎週呼びかけをさせて頂きます。
今のところ参加人数が16名です。コール・カメリ
アの皆様も歌の練習の合間に手伝って頂けるとい
うことで、20名近くになると推察しております。ゴ
ルフも楽しいでしょうが、芝の上ではなくボーボー
と生えた草を皆様で是非刈って頂きたいと思いま
す。その後、お昼は懇親会として皆様と一緒にお食
事をさせて頂きますが、これも人数が非常に少ない
状況です。お昼だけの参加でも構いません。この社
会奉仕事業を一歩一歩先に進めるには皆様のご協
力が必要ですので、宜しくお願いします。

「自己紹介｣
村端達也君

僕は昭和33年に大阪の吹田市
佐井寺で生まれました。佐井寺と
いう古いお寺があるところで、隣
には千里ニュータウンがあります｡

中学生の頃はサッカー部でした。勉強はほとんど
せず、成績は中より下でした。ところが中学３年の
春休み前に、我が人生において、神が舞い降りたと
いうか、奇跡が起きました。なぜか突然、｢勉強しな
くちゃ｣と思ったのです。それで、クラブ活動を辞め、
春休みは１日10時間以上勉強しました。そうした
ら、３年生の最初の試験でいきなり学年で４番にな
りました。そこから１年間ガリ勉をして、学区で一
番の進学校だった茨木高校に入学しました。ですか
ら、僕はもともと頭は良くないけれど、努力して頑
張ったんだ、という思いがすごくあります。
高校生になると彼女が出来ました。高校１年の文
化祭の準備をしていた時にいいなと思って、帰りの
方向が一緒だったので｢一緒に帰ろうよ｣と何度も
誘いましたが、全然相手にしてもらえませんでした｡
でも文化祭の前日、家に帰ったら母親がニヤニヤし
ながら｢手紙が来ているよ｣と言いました。机の上の
手紙をパッとひっくり返すと彼女からでした。多分、
人生で一番嬉しかった瞬間だと思います。そこから
交際が始まり、学校の帰りに公園のベンチでずっと
話をして、公園の中だけ手をつないで歩きました｡
本当に、初恋っていう感じでしたね｡
しかし、高校３年の８月16日に振られました。帰
りの自転車は涙で目の前が見えなくて、下り坂に停

まっていた車にぶち当たりそうになり、思いきりコ
ケて血だらけになりました。家に帰ったら、血だら
けで泣いているので、母親はビックリしていました｡
大阪大学に入学すると、遊び人になり、チャラく
なってしまいました。そして、新しい彼女も出来ま
した。大学生と言えば普通はお金がないのですが、
僕は実はパチンコがめちゃくちゃ強くて、半年間１
度も負けなかったというレベルでした。１日１万円
程になり、それで明るい青春時代を送りました。
昭和56年トヨタ自動車に入社し、入社２年目に、
大学４年生の就職間近に知り合った彼女と結婚し
ました。彼女は５つ年上で、｢これだ｣と思ったんで
すね。知り合って１ヶ月で、手も握っていない時に
｢結婚してくれ｣と頼みましたが、全く相手にされ
ませんでした。それでも、高校の時に振られたのが
本当に心の痛手で、またあのつらい思いをするのは
嫌だと思って、会うたびに｢結婚してくれ｣と言い続
け、その甲斐あって結婚出来ました。
その後、東京に転勤になり、広報部でマスコミ対
応をしました。広報は新聞記者からの人気がものを
いう仕事です｡例えばある新聞が朝刊で｢トヨタ自
動車、米国工場進出｣というスクープを打つと、他の
新聞社の担当は後追いで記事にするかどうか判断
を迫られます。夕刊まで時間が限られ、彼らは瀬戸
際なんですね。その時に電話するのは、一番信頼出
来る広報マンです。如実に人気の差が出ます。僕は
結構人気があり、11年間楽しく仕事をしていました｡
次に、本社の人事部門に転勤になりました。チャ
ラチャラした広報と違って、人事ではだいぶ真面目
になりました。その後は、イギリスに５年程赴任し、
本社に帰って総務部長、秘書部長などを経て、去年
３月から東和不動産に来ています。
僕は非常にお酒が好きで、広報の時は特にそうで
したが、今でもほとんど夜は予定が入っています。
今は上の孫が６歳、下の孫が３歳で、非常に幸せ
に過ごしています。孫は本当にかわいいです。
こんな自己紹介ですが、皆様宜しくお願いします｡

̶ 2 ̶

ニコボックス
○村端君の卓話、楽しみにしております。 （藤井圓隆君）
○山田商会の本社の緑化屋上にカルガモが飛来し、子ガモも
11羽誕生しました。秋に無事巣立つことを願っています。

（清水順二君）
○５月28日、神野君のお父様の｢陶土と遊ぶ｣を拝見しまし
た。沢山の作品が皆、色気にあふれ、かつ迫力に圧倒され
ました。｢テレビ塔｣を除き、10年後には全部国宝になる
と確信しました。 （小室健次郎君）

○久しぶりの例会です。あと１ヶ月で今期も終わりです。皆
様、ニコボックスを宜しくお願い致します。（大輪 稔君）

○村端君、卓話楽しみにしています。 （神保 誠君）
○①いよいよあと１ヶ月でガバナー年度です。だんだん気持
ちが高まってきました。②今日、ＰＥＴＳの補講１回目を
やってきました。あとお１人です。③村端君、活躍の日で
すネ。 （神野重行君）

○健康に感謝して。 （大川 宏君）
○この土日、大学のクラス会があり、幹事を務めました。無
事終わりほっとしています。 （西川達郎君）

○今日も元気です。 （川田武司君）
○ドラミさん、おめでとうございます！ （日比野三吉彦君）
また、配偶者誕生日の方１名、その他１名よりご協力頂き
ました。

新入会員卓話


